

Crónica Telefónica

entre Francia y Inglaterra y la soledad de la amistad entre Alemania y la Gran Bretaña.

Agregó que todo peligro de conflicto se halla en la actualidad desvirtuado a pesar de las provocaciones de ciertos países, cuyos propietarios son unos miserables, los redactores bandidos y sus lectores imbéciles.

Muley Hafid en Marrakech

Londres.—La prensa, según noticias que ha recibido de Tánger, confirma el regreso de Muley Hafid a la ciudad de Marruecos, y añaden los periódicos que

Abd-el-Aziz enviará una delegación a dicha ciudad con objeto de intentar unas negociaciones de paz.

Roosevelt ambicioso

Al «Daily Chronicle» le comunican de Chicago que un diario dice que M. Roosevelt aceptará la candidatura a la presidencia de la república si M. Taft fracasa en el mismo intento. En caso de quedar descartada la candidatura del exministro de la Guerra, el actual presidente la hará por la resolución de toda decisión y energía.

Telegramas

SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE LA TARDE

Madrid 11 (á las 1'10)

Convento incendiado.—El vecindario activo.—Vecino muerto.

Comunican de Berga que ayer se declaró un violento incendio en el convento de monjas clarisas establecido cerca de aquel pueblo.

El fuego tomó desde los primeros instantes un incremento extraordinario, prendiendo á la vez en muchas partes del edificio.

A los incessantes toques de alarma que desde el convento daban las campanas, acudió apresuradamente el vecindario dedicándose con gran actividad á atajar los progresos que hacia el siniestro.

El vecindario combatió el fuego con gran heroísmo, escalando los muros del convento para hacer más eficaces los trabajos de salvamento.

Buen número de vecinos desde los tejados del edificio contribuyeron á extinguir el fuego.

Uno de los vecinos mientras estaba encaramado tuvo la mala fortuna de resbalar desde el tejado cayendo al suelo.

La altura era bastante considerable, siendo recogido ya cadáver.

Los daños materiales que ha causado el siniestro son de bastante consideración.

El rey de caza—Regreso

Hoy marchará el Rey al Pardo al objeto de pasar el día cazando.

Estará de regreso en Madrid al anochecer.

El poeta Coppée se niega á una operación

Comunican de París que el insigne poeta y literato François Coppée se encuentra gravísimo á consecuencia de sufrir un cáncer en la lengua.

Los médicos le han significado la gravedad de su estado, indicándole que sólo podía salvarse mediante la operación de extirpar el cáncer.

El insigne poeta se ha negado á acceder que se le practique la operación aconsejada por los médicos.

Con la negativa del paciente se considera imposible su salvación;

Mr. Coppée se encuentra moribundo.

Mitín solidario en La Coruña.—Terminó mal.

Comunican de La Coruña que ayer se celebró un mitín organizado por los elementos partidarios de la Sección sindical.

Había el Sr. Bergando.

Los labradores que habían asistido al mitin y que habían venido de los pueblos cercanos subieron á los sólidos impidiendo á aquel orador el que pudiera hablar.

Provocóse un grandísimo tumulto.

La carriola del vecindario evitó que los labradores agredieran á los solidarios.

Choque de un tranvía

En la calle de Fuencarral chocó un tranvía con un coche.

Este iba ocupado por dos señoras que como no pudieron darse cuenta del hecho, cuando intentaron abandonar el vehículo era ya tarde.

Ambaras han resultado heridas.

El público que transitaba por la calle de Fuencarral increpó al conductor del tranvía promoviéndose un alboroto fenomenal en el que tuvo que intervenir la policía.

El coche ha sufrido grandes desperfectos y los caballos están heridos.

Terremoto en Catania

De Italia comunican que en la provincia de Catania han ocurrido algunos temblores de tierra, dejándose sentir en distintos puntos con extraordinaria fuerza.

El vecindario de los pueblos, atemorizado por la frecuencia con que se repite el fenómeno sísmico ha huído hacia el campo.

Más de la crisis—Ofrecimiento de una cartera.

En los círculos políticos anoché se

hablaba de la crisis como si realmente estuviera planteada.

La base de ella es la salida del señor Osma.

Desde este punto de vista se insiste en afirmar que el Sr. Maura ha ofrecido la cartera al Sr. Marqués de Lema que desempeñó en otro tiempo la Alcaldía de Madrid.

El Congreso.—El presupuesto de Fomento

Bajo la presidencia del Sr. Dato se abrió la sesión del Congreso.

Hiciéronse algunos ruegos y preguntas de interés local.

El general Ferrández subió á la tribuna dando lectura al proyecto de fuerzas navales.

El diputado solidario señor Zulueta dirige una pregunta al Gobierno acerca de las negociaciones con Suiza respecto de la expedición de los certificados de origen.

Se reanuda la discusión del presupuesto de Fomento contra el que consume un turno el Sr. Illorente el cual presenta y defiende un voto particular.

En este se ocupa de la repoblación de los montes.

El voto particular fué desecharido.

Discurso de Gasset—Fomento de la riqueza.

El exministro liberal Sr. Gasset intervino en la discusión del presupuesto de Fomento pronunciando un elocuente discurso.

Parécele deficiente el presupuesto actual y pide que se desarrolle convenientemente todos los medios de fomentar la riqueza.

Defiende que se lleve á cabo un plan completo de obras públicas.

Contestó el Sr. González Besada diciendo que el presupuesto ha atendido cuanto ha sido posible á construir un sistema de obras.

Senado.—Desamortización de bienes.

En el Senado se reanudó la discusión del presupuesto de Gracia y Justicia.

El Sr. Maestre consumió un turco pronunciando un discurso histórico.

El orador reveló una grande erudición.

Ocuposo de la desamortización de los bienes de la Iglesia, una medida le pareció conveniente para la reconstrucción de la hacienda nacional.

Fracasó á este propósito un discurso retrospectivo culpando á los Austrias de los desastres que ha vivido sufriendo la nación.

Las palabras del orador levantaron energicas protestas.

Contestó el ministro Sr. Marqués de Figueras refutando los argumentos adducidos por el Sr. Maestre.

La sesión se levantó seguidamente.

El Proyecto de Administración local

Se han reunido nuevamente los jefes de las minorías y los señores de la comisión del proyecto de Administración local para continuar la discusión de las enmiendas presentadas al mismo.

Como en las reuniones anteriores la discusión fué animadísima.

El señor Alba presentó una enmienda referente á la elección de los alcaldes, mostrándose contrario á que estos sean nombrados de real orden.

Intervinieron en la discusión todos los presentes que discutieron largo tiempo la proposición.

La enmienda no fué aceptada.

Acordóse que se trate de ella en el Consejo de ministros que se celebre.

Las otras enmiendas que se presentaron fueron aceptadas.

(A la hora de cerrar esta edición no hemos recibido la serie de telegramas urgente de nuestro corresponsal en Madrid Sr. Tomassetti.)

Copiaduras de Cartas desde 2 á 7'50 pesetas.—Papelaria Soler, Conquistador, 41

-Impronta: Soledad, 27.

LA TARDE

IMPORTANTE

El GREMIO DE TEJIDOS, pone en conocimiento del público de Palma y de los pueblos, que con motivo de considerarse feriados los domingos, 15 y 22 del corriente mes tendrán abiertos sus comercios para la venta de sus artículos.

EL SURTIDOR DE LA RAMBLA

Con gran extraña hemos visto que han empezado las obras para la colocación en el paseo de la Rambla, del surtidor que hacía algunos años fué demolido de aquél lugar.

Dicha instalación no puede ser más inopportuna.

Este efecto se está colocando en sitio; que ha sido dificultar en gran manera el tránsito por el aludido paseo, toda vez que en días de regular concurrencia las personas que desde el paseo quisieran trasladarse á las afueras de la ciudad ó ganar la cuesta que conduce á la Iglesia del Hospital, necesariamente se verán obligadas á saltar dentro de las cuetas que hay á ambos lados de la Rambla, tan reducido resulta el espacio que quedará libre entre estas y el surtidor.

Por otra parte, tal artístico y monumental artefacto recibirá el agua del depósito situado encima de la cortina de la muralla en que está situada la Puerta de Jesús; y como tal pieza de recinto debe desaparecer tan pronto como se empiecen las obras del nuevo instituto, va á resultar que dicho surtidor ya quedará sin depósito y por consiguiente sin agua.

Todavía se está á tiempo de corregir tales inconvenientes. Meditando los consejos, no vaya luego á resultar que se adivine algún valor histórico ó cosa parecida, que dificulte su demolición, si se llega á instalar.

La temporada en el Principal

No se inauguró el lunes la temporada del Principal, como saben los lectores, á causa de no haber arribado á esta capital la compañía dramática que ha de debutar en aquél bajo la dirección de los conocidos actores Don Jiménez y Villagómez.

Los recientes temporales desencadenados sobre las costas de la Península en el Mediterráneo han impedido que se cumpliese lo que estaba anunculado.

La Compañía del Sr. Villagómez ha trabajado últimamente en el teatro de la ciudad de Motril, puerto de la provincia de Granada, desde el que había de transportarse á Alicante á bordo de un vapor que el Sr. Villagómez había fletado expresamente.

A causa del temporal el buque se vió detenido en Motril, no padeciendo por tanto llegar á Alicante y embarcar el personal en el vapor de «La Isla», que hace el correo entre aquel puerto y el de Palma.

El Empresario del Principal recibió un telegrama del Sr. Villagómez anunciándole su arribo á Alicante y al mismo tiempo la imposibilidad de tomar el tren para Valencia, y llegar á tiempo oportuno para embarcar en aquel puerto con rumbo á Palma.

Según noticias que al mismo tiempo se recibieron la Compañía pensaba fletar un vapor especial que desde Alicante la condujese á nuestro puerto.

En un telegrama que ayer recibió el empresario el señor Villagómez anuncia que la Compañía se ha dirigido en tren á Barcelona, donde embarcará, siendo muy probable que mañana, jueves, llegue á Palma, en cuyo caso debutará por la noche con la obra que ha anunciado para el sábado únicamente la condonaje á nuestro puerto.

En un telegrama que ayer recibió el empresario el señor Villagómez anuncia que la Compañía se ha dirigido en tren á Barcelona, donde embarcará, siendo muy probable que mañana, jueves, llegue á Palma, en cuyo caso debutará por la noche con la obra que ha anunciado para el sábado únicamente la condonaje á nuestro puerto.

Continúan viéndose concurredísimas las sesiones de cinematógrafo de «La Princesa».

La guardia civil del puesto de Selva ha denunciado á tres sujetos que en la tarde del jueves del actual maltrataron de obra á la anciana Francisca Ferragut en despoblado.

Hay se han dedicado á las prácticas de tiro al blanco las fuerzas de Ingenieros.

Hace algunos días que del terrenillo en que se hallan asentados los muros del Palacio de la Almudaina, se desprendió una enorme piedra, y allí está sin que ningún empleado del Ayuntamiento haya ordenado que sea retirada de aquel cétrico sitio.

La Guardia civil del puesto de Santanyí ha denunciado á un sujeto por infracciones de la ley de caza.

Ayer salieron de la Torre d'en Pau las tropas de Artillería para ejercitarse al tiro.

La guardia civil del puesto de Petra está practicando averiguaciones para dar con el paradero de unos ratones que mordieron una bicicleta al vecino de aquel pueblo Gabriel Simonet.

Las limosnas recogidas en el sepulcro del Santo Cristo de Sangre ascendieron durante el mes pasado á 612'65 pesetas.

Anoche una cuadrilla de mozaibetes promovieron en la calle del General Barceló un escándalo más que regular, maltratando á unas niñas de palabra y obra.

Unos vecinos que intentaron interponerse fueron insultados y apedreados.

En todo aquel contorno no pudo ser encontrado un guardia municipal d' quien pudiera racabarse auxilio.

La conducta del cuerpo armado de nuestro municipio d' motivo á muchas quejas del vecindario que lo sostiene.

No estaría demás que el Sr. Rosselló y Cazader se preocupara de estas defi-

ALMACENES S. JOSE

GRANDES BIMBIAS PARA LA PRÓXIMA TEMPORADA

SE LIQUIDAN Á PRECIOS BARATÍSIMOS
Boas, Abrigos para Señora, Caballero y Niños, en todas clases y tamaños.

PANERIA * SASTRERIA

PRECIO FIJO
BRONDO ESQUINA BORNE

cias que tan perjudiciales pueden serle al juzgar su labor en la Alcalá.

Ayer en el Teatro Lírico mientras se representaba «El Iluso Cañizares» en la función de tarde, un espectador de las butacas por aplaudir con insistencia desmesurada, fué detenido por la policía y conducido á la inspección donde fué severamente amonestado.

Procedente de Cartagena en donde ha limpiado jardines, llegó ayer tarde, á la ruta, el cañero «Nueva España».

Puso anclas en el sitio de costumbre, en segunda andana del puerto.

Ayer mañana fué curada en la Casa de Socorros la anciana Isabel Piña de sesenta y seis años de edad que cayó en su misma casa produciéndose la fractura de la rodilla derecha.

Debiendo proceder el Regimiento Infantería de Menorca n.º 70 en la venta en pública subasta de pujas á la llana de una mula, que

